«ПАМЯТКА»    К  РАБОТЕ НАД ОШИБКАМИ

1. Знаки в конце и в середине предложения
Выпиши предложение. Обоснуй знаки.

Делай так:    Наступила осень. (Повествовательное предл.)

Наступила осень? (Вопросительное предложение) Из Москвы улетели грачи, скворцы и жаворонки. (Однородные члены)

2. Слоги жи - ши, ча - ща, чу - щу.
Впиши слово. Запиши еще два примера на это правило.

Делай так: жил, жизнь, кружит.

3.Перенос слова.

Раздели верно слово для переноса один раз.

Делай так: ру-чей-ки или стро-ят-ся.

4.Большая буква в именах людей, кличках животных, названиях городов, рек, улиц и

Выпиши слово, придумай и запиши еще два слова на это" правило. Делай так:    Саша, Алеша, Миша.                              

Волга, Москва, Ока.

5. Слова из словаря.
Напиши слово три раза и запомни его написание. Делай так:     карандаш, карандаш, карандаш;

класс, класс, класс

6. Ь знак в конце и середине слова.
Выпиши слово верно. Придумай и запиши еще два слова на это правило.

Делай так:    
огонь, день, учитель;

деньки, огоньки, угольки.

7. Разделительные Ь и Ъ знаки.

Выпишите слово. Запишите еще два слова на это правило.

Делай так:   
вьет, лью, семья;

подъезд, въехал, съемка.

Запомни! Разделительный Ь знак пишется после согласных перед гласными буквами: е, ё, ю, я, и. Разделительный Ъ знак пишется после приставок, которые оканчиваются на согласный перед гласными е, ё, ю, я, и.

8. Приставки в словах.
Напиши слово верно. Придумай и запиши еще два слова с приставками. Делай так:    заехал, отъехал, переехал.

Запомни! Приставка - часть слова. Она пишется со словом вместе. Гласные и согласные буквы в приставках пишутся одинаково, т.е. независимо от произношения.

9. Предлоги со словами.
Напиши слово вместе с предлогом. Докажи раздельное написание предлога.

пр.     пр.            пр.

Делай так: у_дома, у (какого?) дома, у большого дома. Запомни! Предлог - это отдельное слово. Это часть речи. Предлог со словом пишется раздельно.

10. Безударная проверяемая гласная в корне слова. 

Выпиши слово, поставь ударение, выдели корень, подчеркни проверяемую гласную, напиши проверочное слово: придумай и напиши еще одно слово на это правило. Делай так:    садовая (садик), забежали (бег). Вспомни правило о проверке безударной гласной в корне слова.

11.Звонкие и глухие согласные в корне слова.
Выпиши слово. Выдели в нем корень. Подчеркни букву, в которой допущена ошибка. Напиши проверочное слово: придумай и запиши ее одно слово на это правило. Делай так:    дубки (дубок), резкий (резок). Вспомни правило о проверке звонких и глухих согласных в корне слова.

12. Непроизносимые согласные в корне.
Впиши слово. Выдели корень. Подчеркни в нем непроизносимую согласную. Напиши проверочное слово. Придумай и запиши одно слово на это правило. Делай так: честный (честь), грустный (грустит).

13. Ь знак после шипящих.
Выпиши слово верно. Запиши еще два слова на это правило.

Делай так:    
ночь, тишь, речь (сущ., ж.р.)

жечь, стеречь, печь (гл., н.ф.)

пишешь, рисуешь, читаешь (гл., 2л.)

Запомни! В существительных женского рода, в глаголах неопределенной формы и 2 лица после шипящих пишется Ь знак.

14. Безударные окончания имен существительных и  прилагательных, глаголов
Задать вопрос, определить род, число, падеж
Для глаголов: поставить в начальную форму, определить спряжение
